

Das Hygiene-Team um Frau Sabine Westerfeld und Herrn Nicolai Brix sorgte am 12.07.23 erneut für einen herausragenden Hygienetag im Rahmen der Aktion Saubere Hände.

Bewaffnet mit Hygiene-Flyern, einer interaktiven Blackbox und einem kurzweiligen Quiz durchstreiften sie sämtliche Abteilungen und Stationen, angefangen bei der Inneren Medizin über die Notaufnahme bis hin zur Chirurgie, dem Zentral-OP, dem ambulanten OP und der Röntgen-Abteilung. Die Blackbox, die die korrekte Händedesinfektion überprüfte, erfreute sich großer Beliebtheit. Durch das Schwarzlicht wurde jedem deutlich vor Augen geführt, wie entscheidend eine präzise angewandte Händehygiene ist. Einige Mitarbeiter erlebten AHA-Momente, die nicht nur ihr Interesse weckten, sondern auch auf ihre Kollegen übersprangen.

Ein besonders anschauliches Beispiel zur Beseitigung von Clostridioides-Sporen sorgte für Aufsehen:

Die Mitarbeiter befeuchteten ihre Hände mit einem feuchten Tuch und tauchten sie anschließend in einen vorbereiteten Teller mit Vogelsand, der symbolisch für Bakteriensporen stand. Danach versuchten sie vergeblich, die simulierten Sporen mit dem üblichen Händedesinfektionsmittel zu entfernen. Das Ergebnis war, dass die Sporen nur verteilt wurden, was hervorhob, dass effektives Händewaschen die einzige wirksame Methode ist, um Sporen sicher zu eliminieren.

Ein weiterer Blickfang war ein Färbemittel, das Benetzungslücken auf der Hand rot sichtbar machte. Nach 30 Sekunden Einreibetechnik, der empfohlenen Dauer einer korrekten Händedesinfektion, wurde die Farbe sichtbar. Ein interaktives Programm auf dem Handy ermöglichte die Auswertung und zeigte Lösungen für die korrekte Anwendung. Das Färbemittel motivierte die Mitarbeiter zusätzlich, die Verfahren korrekt durchzuführen, da das Programm Auswertungen bereitstellte. Um nicht für unnötige Verwirrung zu sorgen, wurden die Hände im Anschluss selbstverständlich auch wieder entfärbt.

Auch Quizfragen zur Hygiene wurden gestellt, ausführlich beantwortet und mit Naschereien belohnt. Zusätzlich konnten die Teilnehmer mit einem gezogenen Joker Gutscheine für die Cafeteria gewinnen.

Der Aktionstag erwies sich als großer Erfolg und unterstreicht eindrucksvoll die Bedeutung der Händehygiene für alle. Die interaktiven Methoden und praxisnahen Beispiele machten nicht nur Spaß, sondern sensibilisierten das gesamte Team für die Wichtigkeit dieser lebensrettenden Maßnahme.





